
                           ATA N° 002/2020 
 
Aos onze (11) dias do mês de fevereiro do ano dois mil e vinte, na Sede do 
Poder Legislativo, foi realizada a segunda (2ª) Sessão Ordinária da Quarta 
Sessão Legislativa - 17ª Legislatura, da Câmara Municipal de Lajeado. 
Presentes os seguintes Vereadores: Lorival Ewerling dos Santos Silveira, 
Sérgio Luiz Kniphoff, Waldir Sérgio Gisch, Élio José Lenhart, Paulo Adriano 
da Silva, Antônio Nilson José do Arte,  Ildo Paulo Salvi, Mariela Portz, Ernani 
Teixeira da Silva, Djalmo da Rosa, Ederson Fernando Spohr, Antônio Marcos 
Schefer, Adi Cerutti, Waldir Blau e Arilene Maria Dalmoro. Verificada a 
presença do número regimental o Senhor Presidente Lorival Ewerling dos 
Santos Silveira abriu os trabalhos invocando o nome de Deus. O Senhor 
Presidente convidou o Vereador Waldir Sérgio Gisch para secretariar os 
trabalhos da presente Sessão.  O Secretário da Mesa AD HOC Vereador 
Waldir Sérgio Gisch,  leu um texto da Sagrada Escritura.  ATA Nº 001/2020 
da Sessão Ordinária foi aprovada por unanimidade com a asuência dos 
Vereadores Ernani Teixeira da Silva e Paulo Adriano da Silva.  

EXPEDIENTE: Conforme Boletim nº 002/2020 em anexo. VEREADORES 
INSCRITOS: Sérgio Luiz Kniphoff, Arilene Maria Dalmoro, Waldir 
Blau, Marcos Schefer, Eder Spohr, Djalmo da Rosa, Ernani Teixeira da 
Silva, Mariela POrtz, Ildo Paulo Salvi, Nilson do Arte, Paulo Adriano da 
Silva, Élio Lenhart, Waldir Sérgio Gisch, Lorival Ewerling dos Santos 
Silveira justificaram as indicações lidas no Expediente.  OS SEGUINTES 

REQUERIMENTOS FORAM APROVADOS DURANTE A SESSÃO: 
EDERSON FERNANDO SPOHR: Solicita ao Poder Executivo, cópia de toda 
a documentação das ruas pavimentadas dentro do programa Avançar 
Cidades e se haverá cobrança dos munícipes dessas obras. Ainda de que 
forma será cobrado e calculado esse valor. Ruas envolvidas: Rua 1º de Maio;- 
Rua Érico Weber;- Rua Orlando Sieben; Av. dos Ipês; Av. Benjamin 
Constant;- Rua Benno Schimitt; Rua Pedro Dieter.EDERSON FERNANDO 

SPOHR: Solicita ao Poder Executivo, o motivo da falta de equipamentos 
eletrônicos básicos de fisioterapia no posto de saúde de São Bento, obrigando 
pacientes a se deslocar para outros bairros distantes para fazer as sessões de 
fisioterapia. Ainda requer saber da possibilidade de instalação desses 
equipamentos urgentemente. EDERSON FERNANDO SPOHR: Solicita 
espaço para falar sobre pavimentações, saúde, segurança, educação, 
mobilidade urbana, economia e finanças públicas. SERGIO LUIZ 

KNIPHOFF: Solicita espaço para falar sobre a campanha do sarampo, 
finanças do Estado do Rio Grande do Sul e transparência no município de 
Lajeado. ARILENE MARIA DALMORO: Solicita espaço para falar 
sobre:Parada de ônibusPraças;Aparelhos novos Ginásio Nelson 



Brancher;Calçadas de passeio (mato);Buracos via pública.ÉLIO JOSÉ 

LENHART: Solicita espaço para falar sobre a falta de remédio.ÉLIO JOSÉ 

LENHART: Solicita a Seplan, que verifique a situação do imóvel abandonado 
setor 15, quadra 30, lote 201, situado a Rua Oscar Pedro Scherer esquina com 
a Forquetinha no Bairro Planalto, conforme fotos em anexo. Justificativa; 
Moradores estão preocupados, terreno com casa abandonada e tomada por 
capoeira, servindo de esconderijo e uso de drogas na madrugada.MARIELA 

PORTZ: Solicita espaço no expediente para falar sobre: A situação do 
comércio ambulante na cidade de Lajeado e apreensões de mercadorias sem 
procedência pela receita estadual no RS.O livre acesso a informações nas 
repartições públicas por parte dos vereadores. Reunião com Vice-governador 
do Estado Ranolfo Vieira Júnior, sobre as condições do IGP na cidade de 
Lajeado. Recadastramento biométrico. Redes elétricas invisíveis. 
Atendimento Upa, Postos de saúde e HBB. AS SEGUINTES INDICAÇÕES 
FORAM APROVADAS DURANTE A SESSÃO: PAULO ADRIANO DA 
SILVA:  SEOSP: Solicita roçada e patrolamento com colocação de material e 
brita, na Rua Xenophontes Martinez, bairro Morro 25.- SEOSP: Recolhimento 
de lixo verde na Rua Ceará, próximo ao n° 477, Bairro São Cristóvão.- SEOSP: 
Recolhimento de lixo verde na Av. Beira Rio, próximo a Parada 10, Bairro 
Morro 25. SEOSP: Recolhimento de lixo verde na Rua Rubi, esquina com a 
Rua Anderson dos Reis, Bairro Igrejinha. SEMA: Solicita a troca de lugar da 
lixeira localizada na esquina do campo Municipal, do bairro Jardim do 
Cedro, pois está muito próxima da parada de ônibus e vem causando mau 
cheiro as pessoas que ali circulam. ELIO JOSÉ LENHART: SEOSP: 
Recuperação do paralelepípedo em certos postos da Rua Almirante Barroso, 
no Bairro Americano.- SEOSP: Recuperação do paralelepípedo na Rua Barão 
do Triunfo, no Bairro Americano, onde se encontra-se várias ondulações. 

ORDEM DO DIA: OS SEGUINTES PROCESSOS FORAM 
APROVADOS POR UNANIMIDADE: Processo nº 59.711, contendo 
requerimento de autoria do Vereador Djalmo da Rosa. Processo nº 59.712, 
contendo requerimento de autoria do Vereador Waldir Blau. Processo nº 
59.713, contendo requerimento de autoria da Vereadora Arilene Maria 
Dalmoro. Processo nº 59.714, contendo requerimento de autoria do Vereador 
Paulo Adriano da Silva. Processos nº 59.715 e 59.716, contendo requerimentos 
de autoria do Vereador Ernani Teixeira da Silva.Processos nº 59.720, 59.721, 
59.723, 59.724 e 59.734, contendo requerimentos de autoria do Vereador 
Antônio Marcos Schefer. Processo nº 59.725, contendo requerimento de 
autoria do Vereador Nilson do Arte.Processos nº 59.728, 59.729 e 59.730, 
contendo requerimentos de autoria do Vereador Lorival Ewerling dos Santos 
Silveira.Processos nº 59.678, 59.679, 59.680 e 59.681, contendo requerimentos 
de autoria do Vereador Waldir Gisch.Processos nº 59.682 e 59.683, contendo 
requerimentos de autoria do Vereador Sergio Kniphoff.Processo nº 59.733, 
contendo requerimento de autoria dos Vereadores Djalmo da Rosa, Arilene 



Maria Dalmoro, Sergio Luiz Kniphoff, Ederson Fernando Spohr, Élio José 
Leonart, Paulo Adriano da Silva, Waldir Blau e Antônio Marcos 
Schefer.Processo nº 59.737, contendo requerimentos de autoria do Vereador 
Ederson Fernando Spohr. AVISOS GERAIS: O Senhor Presidente 
comunicou que emendas  do Projeto de Lei para o Plano Diretor deverão ser 
entregues até o dia 03 de março de 2020 e o Projeto de Lei do Plano Diretor 
será votado até o dia 31 de março de 2020.  Nada mais a tratar, o Senhor 
Presidente, após determinar a próxima Sessão Ordinária para o dia dezoito  
(18) de fevereiro de 2020,  encerrou  os  trabalhos  invocando a proteção  de 
Deus. E,  para   constar,   lavrou-se  a  presente  Ata,  que  depois  de  lida  e  
aprovada,  será  assinada  pelo  Senhor  Presidente,  Vice – Presidente e 
Secretário da Mesa AD HOC. Lajeado,  11 de fevereiro de  2020. 
 
 
            Waldir Sérgio Gisch                                     Sérgio Luiz Kniphoff 
            Secretário AD HOC                     Vice-Presidente 
                                               
 
 
                               Lorival Ewerling dos Santos Silveira 
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